

La **adicción** a la **cocaína** se dispara y los agentes incautan 1.800 kilos en un año

- Los decomisos de esta droga en Lugo se triplicaron tras la pandemia y sumaron el 93% de toda la requisada en Galicia. La segunda sustancia más...



Imagen de archivo de **cocaína** incautada. EFE

Lugo drogas cocaína

<https://www.elprogreso.es/articulo/lugo/adiccion-cocaina-dispara-agentes-incautan-1800-kilos-ano/202211281...>

Paula Vilaríño

Lunes, 28 noviembre 2022

La **adicción** a la **cocaína** se dispara y los agentes incautan 1.800 kilos en un año

Siguiente *chevron_right*

La Organización de las Naciones Unidas (Onu) alertó el pasado mes de julio sobre el **aumento del consumo de drogas** a nivel mundial y señaló que la producción y el consumo de **cocaína** se incrementó en plena pandemia, ya que en 2020 se manufacturaron 1.982 toneladas, un 11% más que el año anterior, alcanzando así su máximo histórico. Parte de droga acabó en **Lugo**, donde la **adicción** a esta sustancia ha sufrido un ascenso sin precedentes.

El último informe sobre **drogas** del Ministerio de Interior, correspondiente al pasado año 2021, revela que las fuerzas y cuerpos de seguridad de la provincia trabajaron sin pausa para atajar el tráfico de **estupefacientes** y se incautaron de **1.839 kilos de cocaína** en tan solo doce meses. Esta cifra supone un incremento del 227% con respecto al año anterior, cuando se habían requisado 561 kilos, cantidad que ya suponía un considerable aumento con relación al ejercicio previo, que se había cerrado con 46 kilos incautados.

Tras el confinamiento y las restricciones derivadas de la pandemia, el **consumo de esta droga se disparó en Lugo**, que además se situó a la cabeza de la comunidad gallega en esta problemática. Así, de toda la **cocaína** que se retiró del mercado en Galicia a lo largo de 2021, el 93,35% se requisó en Lugo; el 3,84%, en Pontevedra; el 2,45%, en A Coruña, y el 0,36% se incautó en Ourense.

Las estadísticas oficiales muestran así que cada vez **hay más lucenses que se rinden ante una sustancia** que aporta sensación de euforia y energía, pero a cambio de asumir riesgos como alteraciones cardiovasculares y neurológicas, infartos, hemorragias y trombosis cerebrales, irritabilidad, depresión, ansiedad, impotencia o infertilidad, entre otros muchos.

Cannabis

En la lista de **estupefacientes incautados** en Lugo ocupa el segundo puesto la marihuana, con 41 kilos requisados en 2021. A pesar de ser una de las **drogas** más consumidas, su presencia en la ciudad descendió un 31% con respecto al año anterior, cuando se requisaron 61 kilos.

En el tercer puesto de la tabla se sitúa el hachís, el estupefaciente más consumido en el mundo, según la Onu, con 209 millones de usuarios. En **Lugo se incautaron 13 kilos** a lo largo de 2021, una cifra que -aunque sigue siendo muy inferior a la de la marihuana- revela un incremento del 579% con relación al ejercicio anterior, cuando se requisó un kilo. Además de estas sustancias, preparadas ya para poder ser consumidas de forma inmediata, las fuerzas y cuerpos de seguridad se incautaron de 1.172 plantas de **cannabis**, localizadas en diferentes plantaciones escondidas por la provincia.

Por detrás de la **cocaína**, **la marihuana y el hachís**, la cuarta droga con más presencia en la provincia de Lugo es la **heroína**, aunque a una distancia considerable. A lo largo del pasado año, los agentes se incautaron de 192 gramos de esta sustancia, un 34% más que el año previo, cuando se requisaron 143 gramos. Y en quinto lugar figura la metadona, con 93 gramos, lo que supone un incremento elevadísimo, del 1.666%.

La lista de incautaciones del **Ministerio de Interior** recoge también la aprehensión en Lugo de 66 unidades de otros fármacos, 60 unidades de estimulantes y psicotrópicos, 21 pastillas de éxtasis, seis gramos de sulfato de anfetamina y 5 gramos de hongos alucinógenos.

A la espera de que se publique el informe sobre **drogas** correspondiente al presente año 2022, las fuerzas de seguridad ya han detectado en Lugo la presencia de **otras peligrosas sustancias**, como el crack, que no se incautaba desde 2018.

Un centenar de detenidos cada año

Las fuerzas y cuerpos de seguridad de la provincia lucense practican cada año alrededor de un centenar de detenciones relacionadas con **el tráfico de estupefacientes**. Según se recoge en el último informe sobre **drogas** del Ministerio de Interior, los agentes arrestaron el pasado año a 115 personas por actuaciones vinculadas a la circulación de este tipo de sustancias en el mercado ilícito, un 13,86% más que el año anterior.

Las estadísticas oficiales ponen además de manifiesto que las restricciones derivadas del confinamiento no menguaron la actividad de este tipo de delincuencia. De hecho, en 2020 se **contabilizaron 101 arrestos**, mientras que el año anterior habían sido detenidas 118 personas. Previamente, en 2018, se habían practicado 113 detenciones, por lo que la cifra permaneció más o menos constante a pesar de la pandemia.

En lo que va de año, solo en Lugo municipio, los agentes de la Policía Nacional desarticularon al menos una docena de puntos de venta de **estupefacientes**, tanto en viviendas particulares –en muchas ocasiones okupadas– como en establecimientos de hostelería de la capital. En el mes de abril, los agentes registraron un bar de la **Rúa Camiño Real** y detuvieron a tres personas, dando así por cerrado "el mayor punto de venta de **cocaína** de la ciudad", señalaron.

Últimos casos destacados

Okupas traficantes

El pasado día 17 la Policía Nacional registró una casa okupada en Xulia Minguillón. Los tres detenidos por tráfico de **drogas** fueron a prisión.

Reparto en patinete

Los agentes detectaron ya a varios traficantes que repartían la droga en patinete. Este mes fueron arrestados una pareja y su hijo menor.

Golpe al hachís

En junio del pasado año cayó una banda dirigida por un imán de una mezquita de A Coruña y se requisaron 130 kilos de hachís.

Nuevos narcopisos

En el mes de septiembre fueron cerrados tres narcopisos. La Policía arrestó a tres hombres, que sumaban más de 50 antecedentes.

Droga en el monte

En octubre del año pasado, la Policía requisó 200 dosis de **cocaína** y **heroína**. Una parte estaba escondida en un monte de As Gándaras.

Heroína al menudeo

La Guardia Civil arrestó a ocho personas en mayo del pasado año, varias en Lugo y Rábade. Requisaron **cocaína** y medio kilo de **heroína**.